
施設利用アンケート４～７月まとめ 

利用団体数 123 団体 

そのうち 93 件の回答（76%） 



 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



利用者の声 

・細かいところまで、ご配慮いただき感謝でいっぱいです。素晴らしい研修を実施すること

が出来ました。今後ともよろしくお願い申し上げます。 

・事前打ち合わせでは年度末退職の方でしたので、多少不安でした。 

・徳永先生の講堂での授業が素晴らしかったです。ありがとうございました。 

・様々なことに臨機応変に対応していただき大変助かりました。特に、時間の融通やけが人、

体調不良者への対応など、大変助かりました。また、解読の講堂学習では、生徒同士が話

し合い、中学校生活の目標など見つけることができ、発表する機会を与えていただきまし

て、ありがとうございました。 

・ご対応頂いた方皆さんきちんと指導して頂いたので、大変有り難かったです。 

・丁寧で爽やかでした。オルゴールのお話、良かったです。 

・いつも迅速に対応していただき助かります。 

・事前の打ち合わせで、詳しく説明頂いていたので、とてもスムーズに研修ができました。

ありがとうございました。 

・直前の質問にも丁寧に対応してくださり、ありがとうございました。 

・親切、丁寧な対応に感謝いたします。 

・丁寧な対応ありがとうございました。 

・本当にご丁寧な打ち合わせと受け入れをしていただき、ありがとうございました。 

・研修内容の変更や準備など、速やかにご対応いただきありがとうございました。 

また、それぞれの研修の雰囲気づくりが素晴らしいと思いました。 

・多くの質問に答えていただきありがとうございました。 

・大谷さんの温かい感じが生徒に伝わりました。ありがとうございました。 

・打ち合わせのときと当日との変更が事前に伝えられていなかった。打ち合わせをした指導

員の方と当日担当の方が違う方だった。 

・丁寧に対応してくださいました。 

・丁寧に説明をしてくださり、スムーズに準備ができました。ありがとうございました。 

・丁寧に教えていただき本当にありがとうございました。充実した二日間でした。 

・プログラム変更の無理を聞いてもらったりありがたかった。 

・お忙しい中、何事にも迅速に、丁寧なご対応をいただき、ありがとうございました。様々

な活動の中で、生徒にも教員にも笑顔でテキパキと接してくださったので、スムーズに活

動を行うことができ、皆にとって思い出に残る良い研修となりました。たいへんお世話に

なりました。 

・親身に対応してくださりとてもありがたかったです。 

・大変丁寧に対応していただき、ありがとうございました。 

・研修時や入所式等の時に、マイクを使用していただけたら、もっと聞きやすかったと思い



ます。 

・活動の内容に関しては、想定した通りの活動ができましたが、他の団体と活動場所が被っ

ていたため、急遽、場所を変更することがあった。 

また、購入するお茶パックの事前説明では、7L のやかんにパック 1 つと聞いていたが、

当日食堂では、やかん 1 つにお茶パックを２つ入れるように指示されたため、予定して

いた数のやかんでお茶を作ることができなかった。やかんの容量も要項に記載されてい

る 7L ではなく実際は 10L のものだったため、お茶の補充に手間取った。 

・丁寧かつ詳しく対応いただきありがとうございました。 

・バス酔いで服が汚れた生徒の対応をていねいにしてくださり、大変ありがとうございまし

た。支援の必要な生徒で十分なお礼も伝えられず、申し訳ありません。 

・お行儀の悪い学年で、ご迷惑をおかけしました。もし可能なら、そのような団体の時のオ

リエンテーリング後の集合の際の、スポーツドリンクや、塩タブレットのゴミ回収や、ビ

ブスや地図の回収などお手伝いしていただけたら、センター帰着後のゴタゴタ感が減る

かと思いました。 

・熱中症の生徒への対応、ありがとうございました。 

・とても丁寧に対応して頂いて感謝しています。 

・大変お世話になり、ありがとうございました。体調不良者に対しても、素早く動いてくだ

さりありがとうございました。 

・大変お世話になりました 

・大変よくしていただき、本当に有難うございました。 

・下見の時から含めて大変丁寧な対応と、なるべく意向に沿っていただけるように対応して

いただき大変感謝しております。ありがとうございました。 

・とても明るく、たくさんのことを教えていただいて、とても助かりました。 

・いつもありがとうございます！ 

・とても丁寧に対応していただきました。 

・ありがとうございました。 

・またよろしくお願いします！ 

・2 日間お世話になりました。ありがとうございます。 

・事前打ち合わせはオンラインではだめでしょうか？当日は行いたいことを叶えていただ

きありがとうございました。 

・お世話になりました。ありがとうございました。 

・もし雨が降った時の場合、何かチームでやれることを提案してほしい。 

・今回は、プレホールをたくさん活用させて頂き、大変ありがたかったです。 

・センターでの研修や様々なボランティア活動でお世話になります。今後ともご指導のほど

よろしくお願いいたします。 

・職員の方の気持ちの良いご対応に大変感謝しております。ありがとうございました。 



・大変お世話になりました。 

・ありがとうございました。 

・担当の佐々木先生、佐藤先生大変お世話になりました。入念な事前指導や当日のきめ細か

いご配慮のおかげで、生徒たちはすべての活動を楽しんで行うことができました。ありが

とうございました。 講堂学習も生徒たちにわかりやすく、また飽きさせないよう指導し

てくださったおかげで、学校に帰ってからも「論語」が話題になっていました。事後学習

で、「わたしのおすすめ論語」を調べ学習で行いたいなと考えています。 

・今回は貴重な学習をありがとうございました。 

・生徒自身が閑谷研修で感じた学びをこれからの学校生活に生かしていけたらと思ってお

ります。 

・生徒に指導していただきありがとうございました。 

・活動の制限がでないよう、他校との調整をお願いしたい。 

・事前に、活動できる内容を、大まかにでも知らせておいてくださると有り難かったです。 

計画を考えたあとで、事前打ち合わせにて「できない」と聞き、変更しないといけなかっ

たので・・・（保護者には、すでに内容や時間を知らせていたので、また変更のお知らせ

をしないといけなくなりました） 

しかし、結果的にはいい研修になりました。大変お世話になりました。 

・この度は大変お世話になり、ありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたしま

す。 

・来年度センターでの研修を計画しております。どうぞよろしくお願いします。 

できたら、２２時以降の指導者の風呂またはシャワー使用をなんとかしてほしい。 

また来年度もよろしくお願いします。 

・事前の問い合わせ（電話）や当日の対応も丁寧にしていただきありがとうございました。

最初にいただいた挨拶で高島のこと（音楽祭や百間川のこと）を取り上げていただき、閑

谷学校に関わる学びを身近なものとして感じることができたようです。説明や対応も丁

寧かつ詳細で、帰ってからのまとめの取り組みも生徒の様子を見ているとより充実した

ものになりそうで楽しみにしています。大変お世話になり、ありがとうございました。 

・ありがとうございます。また来年もよろしくお願いいたします。 

・「仁」を心にとめて生活してみます！ 

・こちらの都合でしたが時間が押していたためオリエンテーリングの説明の時間をもう少

し端的にいただけたら幸いでした。 

・学年主任が不在のため、事前の打ち合わせに何度も時間をさいていただき、ありがとうご

ざいました。 

・アドベンチャーでは一本橋の利用について安全の観点から丁寧な説明をしていただける

と嬉しく思います。立って利用するのではなく、またがって遊ぶよう声かけをしてもらえ

れば、と思いました。 



・詳細打ち合わせが、１ヶ月前よりも早めにできればありがたいのですが…。 

・大変お世話になりました。わかりやすく丁寧に教えていただいたので、生徒たちもしっか

り話が聞けたと思います。 

・HP からアドベンチャーやブラインドツアー、スコアオリエンテーリングの動画を事前指

導としてみせました。子どもたちもとてもイメージしやすかったようで、漠然と不安に思

っていた児童も見通しが持ててよかったようです。今回入所式後のオリエンテーション

でも、シーツを見せながら説明していただけたのですが、もし可能なら、シーツのつけ方

や、布団のたたみ方、置き方の動画もあると分かりやすいかなと思いました。 

・オリエンテーリングの後の講堂学習は大変だったので、講堂学習は午前中に実施するほう

がいいことがわかった。今回、たくさんのプログラムをさせていただき、充実した２日間

になりました。ありがとうございました。 

・今回は宿泊が本校だけでしたのでとても助かりました。複数校が宿泊する場合の調整は大

変だろうと思いますが来年度以降もよろしくお願いします。 

・今回の研修では、徳永次長さんをはじめ、職員の皆様に本当にお世話になりました。 

短い時間でどれだけ研修ができるか考えていましたが、今年度は目標を達成できました。 

ありがとうございました。 

・レストランの方と連絡が取りにくく、話が一向に進まず大変でした。何度電話してもつな

がらない。FAX を送ろうと思っても送れない。飲み物の注文をしたくても、何をどう頼

んだらいいのかわかりにくい。バーベキューの玉ねぎが多かった。 

・去年のうどんのだしはおいしかった 

・今後ともよろしくお願いします！ 

・いろいろ臨機応変にプログラムや施設の利用に対応頂よかったです。 

また指導員の対応の丁寧でわかりやすく満足しています。 

・いつも利用させていただきありがとうございます。今後もよろしくお願いします。 

・お米をもう少し多めに準備していただけると助かります。 


